

De América por cable

DESPUES DE LA MUERTE DE OBREGON

Se insiste en considerar a Calles indispensable

LONDRES, 10.—Las declaraciones de Carlos de Castro han aclarado algunos aspectos del complot contra Obregón. La Policía concede mucha importancia a sus declaraciones, y a consecuencia de éstas han sido detenidas cerca de cuarenta personas más, incluso dos curas. Las autoridades se niegan a dar los nombres de los detenidos, y dicen que la mayor parte de las detenciones se han efectuado sólo para obtener datos complementarios de la información abierta. Si fueran interrogados.

Se ha probado que Castro estaba asociado con Toral y Trejo en el complot contra Obregón.

El Gobierno ha concedido un premio de 5,000 dólares al estudiante de la Facultad de Derecho señor Rueda, que indujo a Castro a entregarse a la Policía, y ha ofrecido otro de la misma cuantía al que facilite la detención de Trejo.

En los círculos del Gobierno se cree ahora que el asesinato se ha debido a un complot perfectamente organizado por un grupo de individuos en lugar de ser un acto aislado de Toral.

Los nuevos datos comprobando la culpabilidad de los católicos en el atentado ha reforzado la posición de Calles. Aumenta la opinión existente entre los agrarios de que la única solución es la permanencia de Calles en el Poder.

En los círculos políticos no se cree capaz de afrontar la situación a ningún otro político.

Otro manifiesto en favor de la prórroga de la Presidencia de Calles

MEJICO, 10.—El señor Izquierdo, gobernador del Estado de Puebla, ha lanzado otro manifiesto al país pidiendo que se apoye a Calles para que permanezca en el cargo de Presidente de la República durante dos años más.

Dos cosas sugiere el señor Izquierdo para hacer compatible la continuación de Calles en el Poder con la Constitución mejicana: que Calles sea elegido Presidente interino en vista de las circunstancias excepcionales por las que está pasando Méjico o que la Constitución sea modificada ampliando el término de permanencia de un mismo Presidente en el Poder.

Algunos obregonistas se oponen abiertamente a los suggerimientos del señor Izquierdo, diciendo que los planes de éste son en absoluto contrarios al espíritu de la Constitución mejicana.

Son puestas en libertad todas las monjas menos la madre Concepción

MEJICO, 10.—Catorce monjas más han sido detenidas, acusadas de estar en relación con el atentado que costó la vida al general Obregón, las cuales han sido puestas en libertad acto seguido, por no encontrar nada punible en su conducta. Sin embargo, antes de ser puestas en libertad han recibido la recomendación de que cumplan las leyes mejicanas en lo referente a la cuestión religiosa.

La única que no ha sido puesta en libertad ha sido la madre superiora, sor Concepción Acevedo de la Lata, quien será juzgada con Toral como cómplice en el asesinato del Presidente electo de la República.

Valenzuela no quiere hablar

LONDRES, 10.—El señor Gilberto Valenzuela se ha negado a hacer por ahora manifestación acerca de los planes de los obregonistas de nombrarle Presidente provisional.

El señor Valenzuela es en la actualidad representante de Méjico en Londres, Nicaragua.—Un combate entre fusileros norteamericanos y sandinistas.—Se envían refuerzos a los marinos

PUERTO CABEZAS, 10.—Un destacamento de fusileros de la Marina norteamericana ha tenido un violento encuentro con una partida de liberales nicaragüenses en las cercanías de Bocay.

A consecuencia del encuentro ha resultado un marino norteamericano muerto y tres con heridas graves. Los nicaragüenses tuvieron diez muertos en el combate.

El muerto y los heridos norteamericanos han sido conducidos a Puerto Cabezas a bordo de dos aviones.

Desde esta base de operaciones se han enviado inmediatamente refuerzos a los fusileros norteamericanos que están en Bocay.

OTRAS NOTICIAS

Argentina.—Un banquete al embajador de España

BUENOS AIRES, 10.—Los recién nombrados académicos honorarios de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Madrid han obsequiado con un banquete en el Jockey Club al embajador de España, señor Maeztu.

Las banderas del "Miguel de Cervantes" y "Juan de Garay"

BUENOS AIRES, 10.—El 12 de setiembre se celebrará el acto de entregar las banderas ofrecidas por la colonia española a los contratorpederos argentinos "Miguel de Cervantes" y "Juan de Garay".

Al acto asistirán el Presidente de la República y el embajador de España. El buque-escuela español "Elcano" llegará para asistir a la fiesta. Luego irá a Panamá, Colón, la Habana y Nueva York, y regresará a España en marzo de 1929.

Brasil.—Apertura de créditos

RIOJANEIRO, 10.—La Prefectura de Río ha abierto un crédito de cinco mil contos de reis destinados a la construcción de edificios escolares.

El Estado de Minas Geraes ha abierto otro crédito de diez mil contos para la reparación de carreteras y fomentar la expansión económica.

La inmigración

RIOJANEIRO, 10.—De enero a mayo último han entrado en el Brasil por el puerto de Santos 41,000 inmigrantes.

A bordo de los buques ingleses "Desna" y "Almazora" y del japonés "Santos Maru" llegarán un total de 2,300 inmigrantes más, que serán destinados a la agricultura en el Estado de San Pablo.

Colombia.—Un túnel trasandino

BOGOTA, 10.—El ministerio de Trabajos públicos ha publicado el acuerdo de construcción del gran túnel trasandino, que será abierto a 3,000 metros de altitud, para atravesar la cordillera de los Andes en un extensión de 4,000 metros, y que debe terminar definitivamente la línea que ha de unir Bogotá con el puerto de Buenaventura, en el Pacífico.

El importe de las obras asciende a 500 millones de francos, y su construcción ha sido concedida a una casa francesa.

Chile.—Muerte de un almirante

SANTIAGO DE CHILE, 10.—En su residencia de Chorrillos, cerca de Valparaíso, ha fallecido el almirante retirado don Luis Coni Simpson.

El señor Simpson había tomado parte activa en los combates de Angamos, Chorrillos y Miraflores y en la captura de la fragata "Pilcomayo", en 1896. Había sido también agregado naval en Francia y jefe de la Comisión naval en Londres.

Perú.—Felicitación por la reanudación de relaciones con Chile

LIMA, 10.—El Presidente de la República de Cuba, señor Machado, ha cablegrafado sus felicitaciones al Presidente del Perú, señor Leguía, por la reanudación de relaciones entre Perú y Chile.

El señor Machado, en su mensaje manifiesta su ardiente deseo de que sean eternas las relaciones entre las dos Repúblicas.

El señor Leguía en su contestación hace resaltar los beneficios que la reanudación de relaciones aportará a la paz panamericana.

Un vasto proyecto de colonización

LIMA, 10.—El Presidente de la República, don Augusto B. Leguía, ha aprobado un proyecto de concesión de doce millones de acres de tierra, a favor de dos capitalistas norteamericanos, a base de que dichos capitalistas contribuyan a la colonización de la extensión de tierra concedida.

Los concesionarios se comprometen, por su parte, a construir una línea férrea de seiscientos millas de longitud, que atravesará los Andes.

Para favorecer la colonización se facilitará la inmigración a obreros españoles, portugueses, alemanes, daneses y rusos del Sur.

La deuda exterior de Honduras

TEGUCIGALPA, 10.—El Gobierno ha acordado tomar las medidas necesarias para atender a la reglamentación de la Deuda exterior. Al efecto, se han enviado a Nueva York 20,000 libras esterlinas para el pago de intereses.

Nuevas detenciones

MEJICO, 10.—Además de Carlos de Castro, supuesto complicado en el asesinato de Obregón, la Policía ha detenido a otros individuos a los que se les supone enterados del propósito de León Toral.

Las tropas federales han salido en busca de un individuo llamado Miguel Trejo y de un sacerdote apellidado Jiménez, que se ocultan en las montañas vecinas y que se supone tuvieron parte activa en la organización del atentado contra el general Obregón.

Designación diplomática

SANTIAGO DE CHILE, 10.—El señor Lorenzo Serra y Torres, secretario de la Embajada de España en Chile, ha sido nombrado agente general de esta República en la Exposición Internacional que se celebrará en Barcelona en mayo del año próximo.

Obras en un balneario

RIOJANEIRO, 10.—En la estación balnearia de Pocos de Caldas, del Estado de Minas Geraes, una de las más famosas del Brasil, se han hecho trabajos de transformación y embellecimiento, que han importado 17,000 contos de reis, unos 55 millones de francos aproximadamente.

¿Ha perecido el explorador Newton Madden?

MENDOZA (Argentina), 10.—Se teme que el explorador inglés Newton Madden, que salió de esta ciudad el día 15 de julio con el propósito de realizar la ascensión al monte Aconcagua, haya perecido a consecuencia de algún desprendimiento de rocas o de alguna caída en las enormes grietas, que hacen la ascensión peligrosísima.

Una expedición de socorro, que salió en busca del explorador, no halló, hasta ahora, más que su trineo y su caja de viveres.

Ecossocios

El próximo domingo día 12, Santa Clara, será el santo de la duquesa viuda de Bibona, viudas de Bustos de don Juan Andrés Topete y de don Francisco Torres y señora de Brinches y de las señoritas de Bayo Chacón, Paredes Prat, Torres y Bahía.

Han salido para San Sebastián doña Dolores Olona, don Luis Olanda, don Ernesto Laport, don Pedro Checa y su distinguida familia don Vicente Zaldo, don Francisco Sánchez, los marqueses de Bedmar y de Escalona.

Para Sanlúcar de Barrameda, el ex-ministro don Carlos Cañal; para Avila la señora viuda de Cabello; para Marmolejo, don Manuel de Palacios; para Solares don Santiago Sarría; para Lázcano, los señores de Ariño; para Sestao, don Guillermo O'Shea; para Santander, don Luis Sáez; para Bilbao, don Manuel Gómezchea; para Deva, don Francisco Fuentes. Para Guetaria, doña Isabel Tolosa; para Cap Bretón, la señora e hija de don Celedonio de la Iglesia.

Para diferentes puntos del extranjero, la condesa de Villahermosa, don Enrique Frauman; señora de don Luis Massa, marqueses de San Miguel, don Luis Escrivá y de Romani; las marquesas de Uslabela y viuda del mismo título, don Antonio Miguel, don Luciano Marchesi, duques de Montalegre, condes de Cabrillas e hijos, los marqueses de Torre Ocaña; don Mariano Fernández Tefuña; don Manuel Diosdado, señorita de Dutton, marquesa viuda de Ivanrrey y marqueses de Peñaflor.

Para Fuerteventura, los marqueses de la Puebla de Rocamora, los condes de las Cabezuelas y don Jaime Carlos Abella; para Santander, don Juan Ugarte, para Miraflores de la Sierra, don Adolfo Cadaval y distinguida consorte; para Montemayor, la señorita Ana Martos y de la Escosura; para Puentearcas, don Pedro María Usara; para Jerez del Marquesado, don Melchor Sáiz Pardo; para Villamanisele, don Jaime A. Pagés; para Ibi, don Ismael Pérez Vidal; para Lucerna, el conde de Cadagua; para Navas de Riofrío, la señorita Mary Martínez de Irujo y Caro; para Humanes, doña Petra Marchamalo.

El presidente de la Real Academia de Medicina y del Consejo de Estado, doctor don Carlos Cortezo, emprenderá su veraneo uno de estos días, saliendo para diversos puntos del Norte de Francia.

El decano de la Facultad de Medicina, señor Recaséns, pasará casi todo el mes de agosto en Barcelona.

El doctor Marañón está veraneando en Burdeos.

En viaje de recreo han llegado a Madrid el ilustre escritor portugués don Juan de Sousa y Fonseca, el editor don Juan do Cunha de Eça y el notable periodista peruano don Carlos Martín Merlo.

POR TIERRAS DE NARBONA

Para todos igual

Entramos por Cerbère en Francia. Al traspasar la frontera saludamos esta tierra hermana que nos acoge con una temperatura ecuatorial en sus Pirineos Orientales. Con tristeza vemos desaparecer al otro lado de los montes a Barcelona. Nos place la ciudad condal y los bosques del Tibidabo; el carácter de sus hijos, fuertes, laboriosos, inteligentes, sentimentales, ambiciosos ciertamente, pero no es un defecto la ambición, sino una cualidad, si ella es sinónimo de aspiración al mejoramiento del conjunto que todo individuo produce para aquél y para sí. Pues el que no quiere avanzar atrás se queda. Y sumidos en nuestro optimismo inquebrantable, dispuesto siempre a "ver lo bueno con alegría, a contemplar lo inferior que pueda cruzarse en nuestro camino con serenidad de juicio, pero mirando todo ello sin la ayuda de la lupa, para que la visión no sea deformada por su aumentación y pierda el análisis de su veracidad, seguimos nuestro viaje; peregrinos del Ideal nos acercamos a Narbona como juglar que recorre los senderos con su laud al hombro para difundir con sus canciones de gesta la gloria de la patria... Hacemos un alto en el camino que nos parece ya largo por que vamos alejándonos de nuestra España.

Queriendo saber, deseo tan sólo comparable al ansia del sediento, adquirimos periódicos de todos los matices. Constatar la impresión aquí producida por acontecimiento tan trascendental como el túnel de Canfranc, es antojito que nos espolea. La significación espiritual y material a todos, se nos alcanza y ha sido cantada ya, con acierto por voces tan autorizadas como la del Monarca español, que la ha calificado de "cordial y lógica" y por monsieur Doumergue.

La oración fraterna, resuena como la llamada del caballero Rolando, en aquel allá, en el Valle, repitiéndola las dos vertientes: Dejemos que esas voces de las alturas se esparzan en los collados y fructifiquen en el trazo que será engrandecimiento para nuestro solar.

Para nosotros, españoles monárquicos, amantes de la paz, el orden y el progreso, momentáneamente deterrados, por nuestra voluntad, es de importancia suma la opinión francesa que, a través de este portavoz de Canfranc lanza una vez más sus bendiciones a la bondad e hidalguía del primer español, don Alfonso XIII, y de sus súbditos. Y apoyados y traduciendo las palabras de Gilles Sardaut, decimos: "Los prisioneros de Francia, los repatriados, los heridos, deben al Rey la suavidad del alivio. Mientras los emisarios de la guerra sostenían una lucha sorda, la tierra española fué siempre liviana a la causa del Derecho!"

Con el pensamiento, fijo en el puerto que dejamos atrás, que custodia Cristóbal Colón, cuyo pecho libre es muralla donde ha de estrellarse lo malo y lo mezzuino, las manos extendidas de la estatura son acogedoras del progreso de allende y aqueude los mares y fronteras, e indica en su gesto que toda grandeza es poca para la tierra madre que supo descubrir un mundo. Recordándolo, aplaudimos. Pasamos por Perpignan y Carcasonne pensando en todo aquello y al detenernos en esta última ciudad, vemos una fotografía que hace aligerar el ritmo de nuestro corazón. Su Majestad el Rey en ella, abraza al duque de Zaragoza, grande de España, presentándose al Presidente de la República vecina en traje de fogonero. Sobria grandeza la de nuestro Soberano que a la vista de todos resalta: Ved cómo de ninguna clase social se aleja, y si bien es verdad que ama a sus grandes, recordad en aquel otro abrazo inolvidable de Cuatro Vientos, cómo estrechó al valeroso mecánico Rada, y al premiar su hazaña trasatlántica era a todo su pueblo adorado a quien estrechaba contra su corazón, felicitando al obrero español, que nuevamente ha intentado con Franco, Gallarza y Ruiz de Alda, las águilas de España, pasear por el espacio alrededor del Mundo la bandera immaculada.

Bien es cierto que el jefe del Estado no necesita de nuestro elogio, pues es aquél agosto y éste menguado de por sí, pero no es menos veraz que no sólo es la corte de un monarca las armas, en que está el ruido, sino también forman parte del séquito de la majestad, la viuda y el huérfano, "considerando que los menesterosos son la verdadera guarda suya y su más honrado acompañamiento...", porque el Rey es de todos, y así lo comprendiendo recibiendo en sus brazos al humilde, como al afortunado; para él todos relumbrian con el mismo recamado de oro purísimo, pues la nacionalidad "suya" es la nuestra.

Al pie de las murallas famosas de Carcasonne, lesionadas hace siglos por orden de aquel cardinal cortesano Richeleu, después de dos años de asedio, y hoy esplendorosas, contemplamos nuevamente la fotografía del Rey, cuya faz serena sabe sonreír heroica en momentos aun difíciles, porque es grande su confianza en el pueblo que le rodea, y por quien se desvive. El que así confía bien merece el amor, la pletisía y el homenaje de todo español bien nacido!

Llegue desde este lugar hasta Cantabria nuestro canto humilde, que la voz femenina es poderosa no por ser de mujer, sino por que la mujer es madre de los hombres, y ciertos estamos de que no hay una en España, y somos muchas, que no opinen y confirmen nuestra manera de pensar: "De que es don Alfonso XIII un padre para todos igual."

Isabel Rodríguez de Castro y Buzo

Royan y agosto 1928.

Choque de dos embarcaciones en el Duero

Tres tripulantes ahogados

LISBOA, 10.—En el río Duero han chocado dos embarcaciones, hundióndose inmediatamente.

Se ahogaron tres tripulantes.

Nuevos detalles del hundimiento del "F. 14"

ROMA, 10.—Los periódicos de ayer refieren los siguientes detalles, relativos a la catástrofe del submarino "F-14".

"Las comunicaciones acústicas y las radiotelegráficas del "F-14" señalaron desde la primera hora la muerte de seis tripulantes, debido a infiltraciones de agua. Esas comunicaciones contribuyeron a que pudiera fijarse con exactitud la posición del submarino. También anunciaban la formación de gases nocivos.

Al llegar la noche, las señales que se recibieron por esos conductos eran ya muy débiles. Sin embargo, a las veintitrés horas se percibió con claridad una que decía: "¡Esteamos perdidos!"

El diario de a bordo llevado por el comandante del submarino señala las sucesivas fases de la pérdida del sumergible y de la agonía de su tripulación. Termina con un conmovedor adiós a su madre.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Conflictos sociales

El gobernador de Sevilla dice que ha terminado la huelga de albañiles

SEVILLA, 10.—Al recibir ayer el gobernador a los periodistas les dijo que habían acudido al trabajo los obreros de todas las fábricas de la Exposición y los de casi todas las obras del certamen, notándose alguna resistencia en los oficiales albañiles.

Añadió que el problema está virtualmente resuelto y que, a partir de mañana, cesarán todas aquellas consideraciones que siempre deben merecer los que por ignorancia o por torpeza se dejan arrastrar a situaciones como la que nos preocupa, y se dan las más severas órdenes a la fuerza pública para proceder con la máxima energía contra los contumaces que pretenden impedir el libre y normal derecho de trabajo.

El señor Cruz Conde terminó su conversación con los representantes de la Prensa diciendo que como hoy termina el plazo concedido por el bando como consecuencia de las instrucciones que ha recibido del Gobierno, advierte que todos aquellos obreros que no reanuden su habitual tarea y que además no sean vecinos de Sevilla, serán expulsados inmediatamente de la capital a los puntos de su procedencia.

A los sevillanos, y sobre todo a los que pertenecen al gremio de albañiles, que no acudan mañana, quedarán definitivamente sin él en Sevilla y serán sustituidos por los obreros forasteros, capaces y especializados, de los cuales llegaron anoche treinta, y mañana llegarán todos los necesarios.

Para remediar la crisis obrera

VALLADOLID, 10.—En la sesión celebrada por el organismo provincial se dio cuenta de una moción presentada por el diputado señor Sierra para que se intensifique la construcción de los caminos vecinales, con el fin de ofrecer trabajo a los obreros del campo, pues se avecina una gran crisis obrera, ya que la cosecha es mediana en muchos puntos, y en la mayoría, francamente mala.

Con ello, además, se beneficiaría la comunicación con los pueblos.

La Diputación hizo suya la moción, y se acordó ordenar a la Dirección de Vías y Obras imprimir mayor actividad a la preparación de los proyectos.

Los Altos Hornos

BILBAO, 10.—A consecuencia de haber sido multado un obrero de los hornos Siemens, de Altos Hornos, anoche se declaró en huelga trescientos compañeros de dicho trabajador.

Merced a la intervención de las autoridades, esta mañana reanudaron el trabajo todos los obreros, quedando nombrada una comisión encargada de resolver el asunto.

El problema hullero.—Reunión de la Cámara Minera

OVIEDO, 10.—Se ha reunido la Cámara Minera, bajo la presidencia del director general de Minas, señor Fuentes Pila. Después de acordar la modificación de los gastos de cargadero en el puerto de Gijón, para evitar que haya preferencia para la carga en los buques, se unificarán los precios.

El señor Fuentes Pila saludó a los reunidos y les prometió poner toda su voluntad para lograr solución en el problema hullero.

Añadió que aunque las dificultades sean grandes hará lo posible por conseguirlo.

Terminada la reunión los ingenieros de Minas dieron un banquete al señor Fuentes Pila.

Este marchó luego a recorrer la zona minera de Langreo para enterarse del stock de carbón y de la situación de la Empresa.

Siguen paradas las minas hulleras de Veguín, trabajando sólo el personal conservador y los obreros dedicados a la carga de vagones para dar salida al carbón pedido.

Tan pronto como se descongellene la plaza, continuarán los trabajos.

Inglaterra.—Los ferroviarios aceptan la reducción de los salarios

LONDRES, 10.—Los delegados del Sindicato Nacional de Ferroviarios han celebrado una nueva reunión en esta capital, acordando en ella, después de prolongada discusión, en la que intervinieron casi todos los reunidos, aceptar la reducción del 2 y medio por ciento en los sueldos y jornales de los empleados y obreros de ferrocarriles.

Sustracción de documentos de Estado en Francia

PARIS, 10.—La Policía realiza en estos momentos, y dentro del mayor misterio, una investigación motivada por sustracciones de documentos del Estado, de las que aparece como culpable un funcionario del ministerio de Obras públicas, llamado E. Saily, que ha sido detenido ya.

Parece ser que el inventor que había sido encargado de realizar una investigación sobre los fraudes en las prestaciones en materias, había visto con extrañeza que algunos documentos y notas procedentes de la Comisión de Reparaciones y concierne a la aplicación del plan Dawes habían sido sustraídas y comunicadas a personas extrañas a aquel departamento ministerial.

Los sucesos

EN MADRID

Los tres atropellos de anoche.—Un joven moribundo y dos lesionados.

En el kilometro 10 de la carretera de La Coruña fue arrollado anoche, sobre las ocho, por un "auto" el joven de catorce años Kaiael Manco Aparicio, domiciliado en la calle de los Tres Peces, num. 7.

Conducido en otro "auto" a la Casa de Socorro del distrito, le apreciaron numerosas lesiones de carácter gravísimo, incluso contusiones en la bóveda craneana y fractura de diversas costillas. Ingresó, sin esperanzas de vida, en el Equipo Quirúrgico.

Respecto del "auto" causante de la desgracia, nada se ha podido saber más que le pasó por encima a la víctima y seguidamente desapareció a mayor velocidad aun.

Otro atropello ocurrió a la expresada hora en el paseo de la Castellana.

La víctima fue el carpintero Alfonso Arandocillo Navio, de diez y nueve años, habitante en la calle de San Bernardo, número 23, el cual resultó con varias lesiones de pronóstico reservado.

El atropello se debió a la motocicleta dirigida por su dueño don Francisco Vinader y Fernández Villegas, que vive en la calle del Marqués de Vallejo, núm. 17, quien fue puesto a disposición del juez de guardia.

También anoche, poco después de las doce, un "taxi", cuyo "chauffeur" fue conducido a la Comisaría, arrolló en la calle de Alcalá al ordenanza Pedro Pelayo Tigol, de veinticinco años, que habita en la misma calle de Alcalá, núm. 43.

Conducido a la Policlínica de la calle de Tamayo, fue asistido de varias lesiones de pronóstico reservado en distintas partes del cuerpo.

EN PROVINCIAS

Una agresión.—Ahogado en una alberca. Malos tratos.

SEVILLA, 10.—Francisco Heredia Tello ha denunciado al Juzgado de la Magdalena que hallándose en la calle del Almirantazgo unos desconocidos intentaron atacarle, causándole lesiones en distintas partes del cuerpo de pronóstico reservado, de las que fue asistido en la Casa de Socorro de la plaza de San Francisco.

La Guardia civil de Alcalá del Río ha detenido a José García, que sostuvo una disputa con Carmen Velázquez, y a la que puso término dándole un tremendo empujón. Carmen cayó al suelo y se produjo una herida grave en la cabeza.

Robo a un sacerdote

HUELVA, 10.—Unos ladrones cuya filiación se desconoce penetraron por una ventana en el domicilio del sacerdote don Antonio Pérez Reina, que habita en la calle de Méndez Núñez, núm. 20, y se apoderaron de 500 pesetas en metálico y de varios objetos de valor.

Muerto de un disparo casual

VALENCIA, 10.—En la masía Perelló, mientras dormía el muchacho de diez y seis años Juan Campos, se puso a jugar con una carabina otro joven, llamado Amadeo Campos, de diez y nueve años, y tuvo la desgracia de que el arma, que estaba cargada, se disparase. El proyectil alcanzó a Juan, que quedó muerto en el acto.

Mortal accidente

HUESCA, 10.—En la carretera de Sangüesa un caballo, sobre el que se dirigía a Jaca Manuel Viscasillas, se desbocó al cruzarse con un automóvil. El animal emprendió una carrera desenfadada, y al llegar junto a la casilla de peones camineros le salió al paso Buenaventura Castillo, que trató de sujetar a caballo, pero éste le arrolló y le causó tan gravísimas lesiones que le produjeron la muerte cuando era trasladado al Hospital.

Un niño con quemaduras graves

ZARAGOZA, 10.—En un desuido de sus padres, el niño de siete años de edad Francisco Yus Oliva trató de alcanzar un recipiente que contenía leche hirviendo, y el líquido le cayó encima, causándole diversas quemaduras graves en la cara y en las manos.

Un hombre herido

BILBAO, 10.—En el Hospital ha ingresado gravemente herido un obrero llamado Cecilio Ochoa, quien sostuvo un altercado con su compañero Sabino Martínez por cuestiones profesionales.

Sabino propinó a su contrincante varios golpes que le causaron las lesiones que sufre.

Riña sangrienta

ZAMORA, 10.—Comunican de Fermo-selle que entre los vecinos Francisco Montero y Antonio Domínguez se promovió una disputa violentísima por cuestiones relacionadas con las faenas del campo.

En el curso de la discusión, Antonio, esgrimindo una horca de hierro, agredió a su rival y le causó una grave herida en la cabeza.

Arrollado por un automóvil

BURGOS, 10.—En la carretera de Villatoro, un automóvil arrolló a los ciclistas Isidro Barroso y Nemesio Ubierna en el momento en que ambos trataban de pasar a un camión que les impidió ver al otro vehículo que llegaba en dirección contraria.

A consecuencia del accidente Nemesio sufre la fractura de la pierna izquierda.

CURIOSIDADES

El gigante de la bala en el corazón. Actualmente se habla mucho de un verdadero gigante, originario de Cachemira, que mide dos metros y treinta y tres centímetros de altura.

Como siempre se encuentra alguien más grande o más pequeño que uno—dice una revista—, no osaremos afirmar que este cachemirano sea el hombre más grande de nuestra época.

Su talla, de 2,33 metros. ¡Dos metros y un tercio! El famoso gigante chino era, hace ya no pocos años, sólo dos centímetros más pequeño.

Es verdad que se citan, según documentos más o menos auténticos, hombres más grandes todavía.

Según los escritores de la época, el Emperador Maximino media 2,50 metros.

Una medida más segura es la del inglés Carlos Burce, que murió en 1783, y cuyo esqueleto se conserva en Londres; su estatura era de 2,59 metros.

Puede citarse también el gigante Constantino, quien, hacia el año 1899, tenía 2,45 metros de estatura.

Pero el gigante de Cachemira difiere de sus émulos en más de una particularidad, como se va a ver. Este coloso es un héroe que ha vertido su sangre durante la última guerra. Alumno de la escuela que M. Tyndale Riscoe dirige en Srinager desde hace próximamente unos veinticinco años, nuestro gigante contrajo compromiso voluntario desde los primeros momentos de la guerra, salió con el primer contingente indio, tomó parte en varias acciones bélicas, hasta que fue herido gravemente en la región del río Somme, por una bala que se alojó en su corazón.

El proyectil, como la radioscopia lo ha hecho reconocer, se halla todavía fijado en un músculo del corazón. El infeliz héroe se queja sólo de malestares periódicos.

Un decreto contra la raza gitana

BUDAPEST, 10.—Un decreto gubernamental va a suprimir para siempre la vida gitana, antigua y pintoresca institución de Hungría.

Segun el decreto, todos los gitanos húngaros están obligados a abandonar sus costumbres nómadas y a establecerse en viviendas fijas. Los varones quedan sujetos al servicio militar, pero se les concede el derecho de sufragio y el de propiedad. Deberán dejar los trajes que sus antepasados vistieron durante siglos y adoptar la actual vestimenta europea.

Se les prohíbe el uso de su dialecto y se les obliga a hablar la lengua húngara. A los gitanos extranjeros se les concede el plaza de un mes para salir de Hungría, y serán condenados a presidio los que se encuentren en territorio húngaro después de dicho plazo.

La publicación del decreto ha provocado una vehemente protesta del "Rey" Herzizlaci, la cual es una dramática lamentación por la pérdida de la "libertad que Dios nos dio".

Una mujer envuelta en llamas

BILBAO, 10.—La sirvienta Magdalena Tordo, que se hallaba en el domicilio de sus señores, situado en Ondárroa, preparando una mezcla de cera y aguarrás para lusturar los pisos, tuvo la desgracia de que el contenido del recipiente se inflamase y las llamas prendieron en las ropas de la muchacha, que, aterrorizada, se lanzó escaleras abajo y se arrojó a un río próximo a la casa.

Gracias a la oportuna intervención de un transeunte, que presenció el suceso, Magdalena no pereció ahogada.

El propio salvador trasladó a la sirvienta a la Casa de Socorro, donde le fueron apreciadas diversas quemaduras de carácter grave.

La estabilización de la peseta

WASHINGTON, 10.— El departamento de Estado ha examinado hoy el expediente referente al crédito de la Banca Morgan y demás "trusts" y Bancos al Banco de España de Madrid, y lo aprobó.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 10
Interior 4 por 100	78,30
G. y H.	75,25
Exterior 4 por 100	90,00
F.	90,50
E.	90,50
Amortizable 4 por 100	87,25
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	96,00
Serie F.	96,00
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	96,60
Serie F.	96,60
Deuda Ferroviaria	104,00
A.	104,00
B.	104,00
C.	104,00
Bonos del Tesoro	00,00
Ayuntamientos	
Madrid 1868.	99,50
Exprs. interior 1899.	98,00
Id. Id. 1909.	00,00
D. y Obras.	00,00
Ensanche.	00,00
Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	96,00
Id. Id. 1918.	95,00
Cédulas—Banco Hipotecario.	
4 por 100.	94,00
5 por 100.	101,50
6 por 100.	112,40
Acciones	
Banco de España.	575,00
Banco Hipotecario.	540,00
Banco Español de Crédito.	446,00
Banco Hispano Americano.	245,00
Tabacos.	289,00
Fénix.	900,00
Ferrocarriles Andaluces.	80,00
Madrid Zaragoza y Alicante.	626,00
Metro.	33,60
Norte de España.	115,55
Azuarcarras preferentes.	85,70
F. C.	51,50
F. P.	29,24
Azuarcarras ordinarias.	54,00
F. C.	53,00
F. P.	169,00
Obligaciones	
Río de la Plata.	648,00
Peñarroya.	155,50
Moneda extranjera	
Franco.	25,90
Franco suizo.	117,25
Franco belgas.	100,85
Liras.	31,65
Libras.	29,55
Dólares.	6,65
Dólares, cable.	100,00

Una erupción del volcán KOKKA destruye pueblos enteros en la isla de Flores (Malasia holandesa)

Han perecido abrasadas mil personas y han resultado gravemente heridas seiscientas.

BATAVIA, 10.—Un telegrama oficial del residente de timor dice que a consecuencia de una erupción volcánica ocurrida los días 4 y 5 del actual ha quedado casi totalmente destruida la isla Facece, al norte de Flores (malasia holandesa). El volcán de Kokka proaujo terrales incendios en seis pueblos, donde perecieron abrasados 1.000 de sus habitantes y resultaron con graves heridas más de 600. La erupción tuvo repercusión en el mar, temiendo que se hayan perdido con sus tripulantes nueve barcas de cabotaje.

Han desaparecido seis pueblos

AMSTERDAM, 10.—Se reciben noticias de las Indias orientales holandesas, segun las cuales la erupción del volcán Kokka ha sido acompañada de espantosos ruidos subterráneos y violentos movimientos sísmicos.

Seis pueblos enteros han desaparecido, y gran parte de la costa ha quedado cubierta por las aguas.

Nueve buques mercantes pequeños se han hundido.

Decrece la actividad del Vesubio

NAPOLES, 10.—La erupción del Vesubio, que causaba ya alguna inquietud entre los habitantes de los pueblos vecinos, ha comenzado a decrecer.

Suicidio de un recluso

CARTAGENA, 10.—Esta tarde, en la Prisión Central, el recluso José Pérez Rodríguez, de treinta y seis años, natural de Santiago de Compostela, se suicidó, arrojándose desde el tercer piso a la escalera que da acceso al botiquín.

Al caer se fracturó la base del cráneo y el brazo izquierdo. Falleció poco después.

Dictadura civil

El Consejo en La Coruña

El domingo, en el expreso de Galicia, marcharon a Santiago de Compostela los ministros de la Gobernacion, Fomento, Instrucción publica y Trabajo.

Haran el viaje en el break de Obras públicas, y en Curtis tomaran los automóviles para la ciudad compostelana.

El general Martínez Anido, por tanto, no irá a Pontevedra, como se dijo.

Los ministros de Marina y Hacienda se trasladarán a Santiago, donde respectivamente veranean.

Luego de almorzar el presidente y los demás miembros del Gobierno, en el palacio arzobispal, se trasladaran a última hora de la tarde a Coruña.

Una nota oficiosa

Esta madrugada ha sido facilitada la siguiente:

"En la Prensa de ayer se ha publicado una información en la que se anunciaban proyectos del Gobierno, viajes del señor presidente y asuntos de que iba a tratar en fecha próxima un Consejo de ministros, noticias todas que carecen en absoluto de fundamento.

Conviene advertir, tanto para este caso como para lo sucesivo, que en asuntos que afecten a la política internacional, o a proyectos del Gobierno, es éste el que en las notas oficiosas de los Consejos celebrados o previamente, cuando así lo estime, da la información conveniente y oportuna, y no quienes, con ligereza vituperable, lanzan caprichosa o insidiosamente noticias que pueden desorientar a la opinión."

Los exportadores de patata temprana

Una comisión de exportadores de patata, de Cataluña, visitó al director de Agricultura, para solicitar sea reducido a cinco kilómetros el área de 20 que se exige para el certificado de sanidad de la patata temprana.

BAVIERA

Las mansiones reales

Cuando entrado el mes de junio empiezan las bellas y largas jornadas de luz y sol, salen de Munich, cada día, por la mañana, cómodos autocars de rápida y suave marcha que llevan al excursionista hasta el corazón de los vecinos Alpes, pródigos en maravillas de todo género.

Maravillas de la naturaleza y gracias a la magnificencia de la que fue Casa Real de Baviera, y especialmente al rey Luis II, maravillas del arte.

En los Alpes, en el fondo de sus valles, en la cresta de sus montes, o a orillas de sus lagos se encuentran los espléndidos palacios reales de Hohenschovangan, Linderhof y otros.

Pero nuestro auto no nos lleva hoy a ninguno de estos lugares, sino en dos horas de marcha, entre un deslumbrador paisaje, hasta la orilla del vasto lago Chiemesee.

Es éste el mayor de los lagos bávaros, y en honor a sus considerables proporciones (18 kilómetros de longitud por 11 de anchura) le ha sido concedido por decreto de la lengua popular, el título de "mar de Baviera".

Como Suiza y como todo país sin costas, Baviera siente la necesidad de tener su mar. El mar de Suiza es el lago de Lehman y el mar de Baviera es el Chiemesee.

En primavera las aguas y el cielo del "mar de Baviera" son de color de esmeralda, y desde la orilla, las dos islas del Chiemesee rodeadas de agua por todas partes como lo exige la Geografía, son dos piedras preciosas de rara composición, mezcla magnífica de verdes de esmeralda y palideces de topacio.

Llámanse a estas islas "La isla de las damas" y "La isla de los caballeros", y más propiamente "La isla de las monjas" y "La isla de los frailes".

En la primera existe todavía un monasterio de benedictinas, santas mujeres dedicadas a la oración y al trabajo, consisten-

te en destilar, con secular sabiduría, un licor recontortante. En la isla de los Frailes, en cambio (ya no hay frailes), el monasterio mediceval ha desaparecido. En su lugar se levanta, junto al embarcadero, un hotel, no un inmenso palacio a la moderna, que en estos lugares sería ofensivo. Un pequeño hotel con contornos de "chalet" alpino. El resto de la isla es un inmenso, espléndido parque, en cuyo centro se oculta—grandioso e imponente con la fachada hacia el ocazo—el palacio mandado construir, a imitación de Versailles, por el Rey de Baviera Luis II, el Soberano mecenas, amigo y protector de Wagner, el hombre atormentado y sensible que, implacablemente perseguido por sus deseos e inquietudes, acabó por ir a buscar voluntariamente la calma definitiva en las profundidades de otro lago bávaro, el Starbergersee.

Sobre el carácter y sensibilidad de Luis II de Baviera, sobre su vida y su muerte y su locura se poseen noticias escasas y contradictorias. Estaba loco, sin duda. De haber sido Luis II un hombre cuerdo, la maravilla de Herrenchiemsee no existiría. Sobre este punto no puede haber la menor duda.

Tampoco existirían ninguno de los demás palacios que el inquieto Soberano—dominado por un perpetuo frenesí de perpetuar su nombre por la magnificencia—hizo construir en su corto reinado. Admitida, en cambio, la hipótesis de que Luis II no estuviera en su cabal juicio, sus fantasías arquitectónicas resultan perfectamente explicables y plausibles. Son manifestaciones melancólicas de un espíritu sombrío doblemente descontento—como Rey y como hombre—de su destino.

Cuando Luis II puso, por propia voluntad fin a su vida de sueños y desencantos, el palacio de Herrenchiemsee no estaba todavía terminado. Y así quedó el palacio sin terminar. Mármoles, maderas finas de Indias, espejos y lámparas de Venecia, jarrones de porcelana china y vastos lienzos murales decoran el vestíbulo de entrada; la salida se efectúa por otro vestibulo analogo con viejas tablas agrietadas para mal cerrar los grandes ventanales y sin más elemento decorativo que el revoque de techos y paredes, quien había de tener interés en continuar el derecho que Luis II practicaba con el sólo objeto de dar una expresión perdurable a la admiración sin límites que la figura de Luis XIV le inspiraba? Nadie. El palacio quedó sin terminar. Pero, así y todo, por su grandiosidad y el cúmulo de sus riquezas, por su situación en un paisaje único, merece ser visitado y admirado, pues es, sin disputa, una de las maravillas arquitectónicas de Europa.

La Feria de Muestras de Gijón

GIJÓN, 10.—Esta noche ha comenzado la Comisión organizadora a trabajar acucamente para dejar ultimadas las instalaciones de la Feria de Muestras y Exposición Agro pecuaria. Se ha recibido un telegrama del delegado régio de la Exposición Iberoamericana, señor Alvarezgonzalez, lamentando no poder asistir a la inauguración. Por la noche se ha reunido el Comité con el Ayuntamiento para acordar los actos que se celebraran con motivo de la apertura. Se ha aprobado un programa, en el que figuran una procesion cívica hasta el Palacio de la Feria, un banquete dentro del recinto del certamen y distintos agasajos a los excursionistas maadrinos, que llegarán mañana a mediodía en el tren botijo. Durante la apertura, el comercio cerrará sus puertas.

La vida en provincias

La Diputación y el Ayuntamiento

SEVILLA, 10.—Se reunio la Comisión permanente de la Diputación y acordó conceder un prestamo de 40.000 pesetas al Ayuntamiento de Reniador para que construya un camino vecinal y prorrogar hasta el día 31 del mes actual el plazo para la adquisición de cesas personales.

El Pleno municipal se reunirá el día 11, y entonces se tratará del expediente sobre arrendamiento del teatro de San Fernando y creación de la Caja municipal de amortización.

Homenaje a la banda del Puerto

VALENCIA, 10.—En las Arenas se celebró anoche un banquete-homenaje a la banda de música del distrito del Puerto. Asistieron cuatrocientos comensales, y durante la comida reinó gran entusiasmo.

Occuparon asiento en la presidencia el director de la banda y el presidente del Circulo Marítimo. En los brindis se hizo resaltar el gran triunfo que obtuvo la banda en el certamen musical celebrado con motivo de la feria.

Permuta de edificios

VALENCIA, 10.—El alcalde ha recibido una comunicación del ministerio de la Guerra en la que se le participa la aceptación de la propuesta formulada por el Ayuntamiento, en virtud de la cual pasará a ser propiedad del Estado el edificio situado frente a la Fábrica de Tabacos, y a favor del Ayuntamiento el que actualmente ocupa la Administración Militar en la calle de Colón.

Banquete a Félix Rodríguez

SANTANDER, 10.—Anoche se ha celebrado el banquete organizado en honor del matador de toros Félix Rodríguez, con motivo de los éxitos logrados por el diestro.

Al acto asistieron más de cien comensales. Se pronunciaron varios brindis alusivos a la campaña que realiza el valiente torero y se hicieron votos por que continúen los éxitos por él logrados.

Cesión de un castillo

ALICANTE, 10.—Por conducto que merece crédito se sabe que el ministerio de la Guerra facilitará que sea cedido al Ayuntamiento de esta capital el castillo de Santa Bárbara.

Concurso de pasodobles

MÁLAGA, 10.—El Jurado nombrado para fallar en el concurso de pasodobles andaluces, organizado por la Asociación de la Prensa de Málaga, emitió fallo concediendo el primer premio de 1.000 pesetas al pasodoble titulado "Gitneria andaluza", de que es autor el músico mayor del regimiento de Wad-Ras, señor Cambroner Antigüedad. El segundo premio, de 500 pesetas, al pasodoble "El Chorro", de que es autor el mismo músico.

Los deportes

Juegos olímpicos.—En gimnasia se clasificó Hungría en primer lugar

AMSTERDAM, 10.—En la primera prueba de gimnasia ha sido declarada vencedora Hungría, siguiendo a Holanda, Italia, Gran Bretaña y Francia. Suiza pasa al primer puesto en la segunda prueba

AMSTERDAM, 10.—Torneo gimnástico. Segunda prueba del primer día. La clasificación ha sido hecha en el orden siguiente: Suiza, Checoslovaquia, Italia, Francia, Finlandia, Luxemburgo, Holanda, Hungría y Gran Bretaña.

Natación.—La prueba de los 200 metros

AMSTERDAM, 10.—Pruebas de natación de 200 metros, para caballeros.—Tsurato, japonés, llegó en primer término, recorriendo la distancia expresada en 2 m. 48 s. 4/5, batiendo así el anterior record" olímpico, que era de 2 m. 50 s.

En segundo lugar llegó el alemán Rademacher, que tardó en efectuar el recorrido 2 m. 53 s. 3/5.

Water-polo.—Francia gana a Inglaterra

AMSTERDAM, 10.—En el partido de "water-polo" jugado entre los equipos de Francia e Inglaterra han resultado vencedores los franceses por 7 contra 1.

Alemania vence a Hungría

AMSTERDAM, 10.—En la prueba final de "water-polo" entre el equipo alemán y el húngaro han obtenido el triunfo los alemanes por 5 tantos contra 2.

El partido hubo de ser prorrogado dos veces para decidir el empate. Al terminar el primer tiempo, el equipo húngaro había hecho 2 tantos por cero los alemanes.

Regatas.—Los concursos ingleses

LONDRES, 10.—Las regatas de Gosport, celebradas para disputarse la Copa Internacional, han sido ganadas por el yate inglés "Upple Noll".

Ciclismo.—Los representantes alemanes en los campeonatos mundiales

BERLIN, 10.—La Bund Deutscher Radfahrer (Federación ciclista alemana), ha dado a conocer los nombres de sus representantes en los próximos campeonatos mundiales que se celebrarán en Budapest del 15 al 20 del presente mes. Son los siguientes:

Velocidad, "amateurs", Bernhardt, Kother y Einsiedel.

Velocidad, profesionales, Ozmella y Engel.

Prueba en carretera, "amateurs", Koch, Stubbecke y Essing.

Prueba en carretera, profesionales, Nebe, Wolke y Tietz.

Medio fondo, profesionales, Sawall y Moeller.

Los Seis Días de Búfalo

PARIS, 10.—A las once de la noche los corredores ciclistas que toman parte en las carreras de los Seis Días que se celebran en el estadio de Búfalo llevaban recorridos 606 kilómetros, encontrándose en primer lugar el equipo formado por Maes y Texier, con un total de 23 puntos, y en segundo y tercero, respectivamente, los formados por Carli y Rizetto, con 108 puntos y Tonani y Boucheron, con 80.

Atletismo.—Nuevo "record" mundial

COLONIA, 20.—El corredor Petersen ha establecido el "record" mundial de los 400 metros (vallas) en un concurso celebrado en esta población.

Automovilismo.—La jornada de los "records" de Arpañón

PARIS, 10.—El día 26 del presente mes se celebrará la clásica jornada de los "records" en Arpañón, bajo la organización del Moto Club Francés.

Lawn-Tennis.—Alemania vence a Checoslovaquia

HAMBURGO, 10.—El equipo alemán de "tennis" ha vencido al de Checoslovaquia por cuatro victorias contra una.

LA SITUACION EN CHINA

Los comunistas son dueños de la provincia de Honan

SHANGHAI, 10.—Se tienen noticias de que los comunistas han logrado apoderarse del control en la provincia de Honan, casi en su totalidad.

En vista de esto, en dicha provincia se han desarrollado escenas de cruenta lucha entre nacionalistas y comunistas.

Como represalia, los nacionalistas han ejecutado a 192 comunistas.

La Aviación

Una investigación sobre las causas del accidente sufrido por Drouhin.

PAKIS, 10. — La Policía ha abierto una investigación para averiguar las causas de lo ocurrido en el accidente de que ha sido víctima el aviador Drouhin.

Tres pilotos han sido encargados de estudiar la parte técnica de esas causas.

Los pilotos de Nueva York costearán otro aparato para un vuelo trasatlántico.

VARSOVIA, 10. — La aviación polaca de Nueva York ha decidido adquirir un avión, a bordo del cual se intentará de nuevo la travesía del Atlántico.

Un industrial polaco de Nueva York ha contribuido a la suscripción abierta con este fin con cinco mil dólares.

Kubala mejora

OPORTO, 10. — El aviador polaco Kubala, mejorado de la lesión que sufrió a bordo del "Samos", ha podido abandonar el hospital.

El "mariscal Pilsudski" no sufrió graves daños

OPORTO, 10. — El avión "Mariscal Pilsudski" no sufrió gran daño al caer al mar; pero fue averiado por el roce de los cables de acero que se utilizaron para el remolque.

El motor, después de practicadas en él pequeñas reparaciones, ha quedado en estado de funcionamiento.

El vuelo de Murdock

BULAWAYO, 10. — El oficial aviador Murdock, que salió el día 31 de junio de Inglaterra con dirección a El Cabo, a bordo de un avión ligero de 30 caballos, ha llegado hoy a esta población.

Péillard y Regini aterrizan en Le Bourget

PARIS, 10. — Los aviadores Péillard y Regini han aterrizado en el aeródromo de Le Bourget, terminando felizmente su vuelo París-Madrid-Lisboa y regreso.

El "Ciudad de Milán"

ROMA, 10. — Se comunica de fuente oficial que el "Ciudad de Milán" ha llegado a King's Bay.

Mussolini recibe a Nobile

ROMA, 10. — El presidente del Consejo señor Mussolini, ha recibido al jefe de la fracasada expedición del dirigible "Italia" al Polo Norte, general Nobile, conversando con éste extensamente.

Invitación italiana a Lundborg

COPENHAGUE, 10. — El capitán aviador sueco Lundborg, que ha dado en esta capital una conferencia sobre los trabajos de salvamento de los supervivientes del "Italia", ha recibido del general Nobile un telegrama—que, según el "National Tidnings", procede a otro análogo del presidente Mussolini—invitándole a ir a Roma.

El capitán Lundborg ha contestado diciendo que aceptaba muy gustoso esta invitación.

OTRAS NOTICIAS

Desarrollo de la aviación rusa

MOSCU, 10. — El Consejo Superior de la Aviación Rusa Civil ha escuchado en su última sesión la lectura del informe sobre el desarrollo de la aviación en la U. R. S. S. Según el proyecto presentado, en cinco años se establecerán 20.000 kilómetros de nuevas líneas aéreas. Actualmente tienen una longitud total de 11.500 kilómetros. Las nuevas líneas asegurarán los servicios entre Moscú-Irkutsk, Alma-Semipalatinsk-Moscú-Tachkent-Arkángel-Ust-Selma, Tiflis-Baku.

En el proyecto se incluye también la instalación de varias líneas para asegurar la comunicación aérea del territorio ruso con el extranjero.

La aviación en los Estados Unidos

NUEVA YORK, 10. — Según augurios de los funcionarios, antes de finalizar el año 1931 habrá en los Estados Unidos más de 30.000 aviones.

Solamente este año, las fábricas estadounidenses construirán más de 5.000 aparatos.

El doctor danés Nordentoff resucita a un muerto

COPENHAGUE, 10. — El doctor danés Nordentoff ha conseguido resucitar a un muerto, aplicándole, inmediatamente después del fallecimiento, inyecciones de adrenalina en el corazón.

Parece que el experimento ha dado resultado satisfactorio, pues se abraza la esperanza de que el resucitado podrá conservar la vida.

El veraneo Regio

Reparto de premios a los vencedores en las regatas

SANTANDER, 10. — Bajo la presidencia de S. M. el Rey, se ha celebrado con toda solemnidad el reparto de premios a los vencedores en las diversas pruebas náuticas organizadas por el Club de Regatas.

Don Alfonso y doña Victoria asistieron a un acto idéntico que se celebró en el Club Náutico.

Después se sirvió un banquete al que concurrieron todos losalandristas que han tomado parte en las competiciones.

Al terminar la comida, don Fernando Bolívar, secretario del Club, pronunció un breve discurso, y a continuación habló el Soberano, quien después de dedicar elogios a los organizadores de las regatas mostró su satisfacción por encontrarse entre los santanderinos, por los que—añadió—siente un sincero y profundo afecto.

Los Reyes asisten a un baile

SANTANDER, 10. — El infante don Gonzalo presenció ayer tarde el partido amistoso de fútbol jugado entre los equipos del regimiento de Valencia y el del crucero "Príncipe Alfonso".

Ayer tarde se ha celebrado en el campo de "tennis" de la Real Sociedad un baile aristocrático, al que asistieron los Reyes.

El próximo viaje de los Reyes a Bilbao

BILBAO, 10. — Ha quedado acordado en líneas generales el programa de los actos que han de celebrarse en esta ciudad con motivo del próximo viaje de los Reyes.

Los Soberanos llegarán a Bilbao el próximo domingo, a bordo del crucero "Príncipe de Asturias".

Seguidamente se celebrarán las regatas de balandras organizadas por el Real Sporting Club, en las que tomará parte don Alfonso.

Por la tarde tendrá efecto una fiesta de polo en el campo de Lamiaco.

Los Reyes cenarán en Lejona, invitados por los marqueses de Triano.

El lunes, por la mañana, asistirán a las regatas, y por la tarde al campeonato de tiro de pichón en Lamiaco. Por la noche se celebrará un baile de honor en el Club Marítimo del Abra.

El martes, tercera sesión de regatas, y por la tarde, partida de polo en Lamiaco. Por la noche asistirán los Reyes a la tradicional fiesta del Sporting Club, en la cual serán repartidos los premios a los ganadores en las regatas.

Miércoles, por la tarde, tirada de pichón en Lamiaco, y por la noche, cena en casa de los marqueses de Arriuce de Ibarra.

El jueves almorzarán los Soberanos en el Sporting Club, y por la tarde regresarán a Santander.

Fiesta benéfica

SAN SEBASTIAN, 10. — Se ha celebrado en el hotel Cristina una fiesta aristocrática a beneficio del Dispensario de Santa Isabel.

Asistieron a ella la Reina doña María Cristina y los infantes y numerosas personalidades.

DE MARRUECOS

Noticias oficiales

Añoche facilitaron la siguiente nota: "En la oficina de Intervención del Jemis Harstiak (cabila de Guezata) ha sido inaugurada ayer una escuela hispanoárabe, con asistencia de 70 niños."

Visita de oficiales franceses

TETUAN, 10. — Han regresado a la zona francesa los oficiales del servicio de información que han sido nuestros huéspedes unos días, invitados por el alto comisario cuando acudieron a cumplimentarle al zoco de Telata.

Han presenciado los festejos de Ceuta, siendo objeto de especiales agasajos en La Rúpica, en el Casino que el Tercio posee y en otras Sociedades.

La presencia de estos oficiales, afectos a las oficinas de contacto con nuestra zona, fué siempre motivo de la más simpática acogida, no sólo de las autoridades de Ceuta, donde han residido casi todo el tiempo de permanencia entre nosotros, sino de colectividades y particulares que se han desvivido por que las horas les fueran agradables.

Sidi Hamido visita al alto comisario

TETUAN, 10. — Ha llegado el célebre chef de Uazan, Sidi Hamido, que reside en su zaula, inmediata a la alcabza de Snada y Beni Itel.

Le acompañan su hijo, dos sobrinos y el jefe político del Rif, teniente coronel Badia.

Sidi Hamido, en cuya casa se refugió Abd-el-Krim cuando se entregó a los franceses, es el personaje de mayor importancia religiosa y política de todo el Rif.

Viene invitado por el alto comisario a pasar unos días en Tetuan, y ha visitado al general Sanjurjo, quien le dispuso la mejor acogida.

También ha visitado al gran visir y a los ministros del Majzen.

Las autoridades musulmanas han dispuesto varios actos en su honor. El ministro de Justicia, Ahmad Erhoni, le ha obsequiado con un banquete.

Hacia veintitrés años que Sidi Hamido no venía a Tetuan, y ha declarado su admiración a la labor realizada por el Protectorado, especialmente en el ensanche.

Recogida de fusiles

TETUAN, 10. — Las Intervenciones militares recogieron ayer cinco fusiles Mausers, ocho Remingtons, armas blancas y 700 cartuchos.

El personal italiano en Tánger

TANGER, 10. — El Sr. Bastiniani, que durante dos años ha desempeñado el cargo de ministro de Italia en Tánger, saldrá mañana para Lisboa.

Ahora, con motivo de la entrada de Italia en el Estatuto tangerino, se harán nuevos nombramientos de representante italiano y de cónsul general.

La Prensa local le ha despedido afectuosamente.

El señor Bastiniani representará a su país en Lisboa.

La subvención a las escuelas israelitas

TANGER, 10. — El "Heraldo de Marruecos", al comentar la actitud del Comité de control, respecto a la subvención a las escuelas israelitas, dice que Tánger tiene Administración propia y autónoma, y de ello se deduce la obligación estricta de atender los intereses generales de sus administrados.

La Administración podrá o no tener recursos para atender estos intereses; mas en todo caso, la obligación subsiste. Aun cuando fuese cierto que el Tesoro tangerino anda escaso, no puede deducirse en manera alguna que ciertos intereses primarios de la colectividad deben quedar desatendidos.

El Congreso internacional socialista

BRUSELAS, 10. — El Congreso del partido socialista ha adoptado una resolución relativa al examen de la situación del partido después de la guerra.

En dicha resolución se solicita la substitución de los monopolios capitalistas por la comunidad nacional y la de los "trusts" internacionales por la comunidad de la nación.

El señor Faure, en representación de los socialistas franceses, ha insistido en que era necesaria la evacuación de Renania, como paso preliminar para llegar al desarme.

Agregó que los socialistas deberían ejercer el control en lo que se refiere al desarme y que el preludio de éste debía tener lugar en Alemania.

El Congreso socialista, disgustado por la exclusión de Rusia

BRUSELAS, 10. — El Congreso del partido socialista ha expresado su disgusto por el hecho de que Rusia no haya sido invitada a firmar el Pacto Kellogg, declarando la guerra fuera de la ley.

COMUNISMO

El centenario de Tolstói

MOSCU, 10. — El día 9 del próximo septiembre se celebrará en toda Rusia el centenario del nacimiento de Leon Tolstói.

El centro de todas las fiestas, que tendrán grandiosa solemnidad, será Iasnaya Polaina, la antigua propiedad de la familia Tolstói, convertida en Museo Nacional después de la revolución rusa.

En esta linca vive aun Alejandra Tolstói, hija del célebre escritor, y que es la que dirige las escuelas, bibliotecas, talleres-escuelas y asilo de niños allí instalados.

Se ha anunciado también que coincidiendo con las grandes fiestas que se celebrarán en la región del Cáucaso se darán numerosas conferencias para hacer conocer al pueblo la gran influencia que la obra de Tolstói ha ejercido en la evolución del Cáucaso.

A pesar de la gran diferencia entre las ideas del conde Leon Tolstói y las de Carlos Marx, que hoy imperan en la Rusia soviética, el comisario de instrucción pública, Lounatcharsky, y el profesor de historia, Patrowski, tomarán parte en las fiestas y ceremonias conmemorativas del centenario.

La principal novedad de ellas será la reimpresión completa de las obras de Tolstói. El Gobierno de los Soviets ha destinado a este objeto un millón de rublos.

Los Soviets no han esperado esta ocasión del centenario para rendir homenaje al gran apóstol.

El Museo Tolstói, instalado en un nuevo edificio de Moscú, está lleno de recuerdos que pueden permitir al curioso seguir paso a paso la vida del insigne novelista. La biblioteca de este Museo consta de 23.000 volúmenes y se conservan 50.000 periódicos, libros y revistas de diversos países que han tratado de las obras de Tolstói.

Además de la edición completa, se han impreso novelas, fragmentos y artículos críticos comparativos para las clases populares.

En recuerdo de Lenin

ZURICH, 10. — Se ha colocado una lápida conmemorativa en la casa que habitó Lenin durante los últimos años de su destierro.

Las autoridades de la ciudad han sido las primeras sorprendidas, pues no se celebró acto alguno de inauguración.

La educación de la mujer

MOSCU, 10. — La Comisaría de Instrucción pública ha comprobado que durante los últimos años el número de muchachas que frecuentan las escuelas de Primera enseñanza ha disminuido considerablemente, sobre todo en los campos y en los países de minorías nacionales.

Dos penas de muerte

MOSCU, 10. — El Tribunal Supremo del Daghestan ha dictado sentencia en el proceso instruido con motivo del escándalo vinícola, derivado de considerables abusos y perjuicios causados al Estado por valor de más de un millón de rublos.

La sentencia condena a la pena de muerte al director y al subdirector de la sucursal del Sindicato vinícola del Daghestan en Moscú, acusados de negociaciones ilícitas en la expendición de vinos.

La falta de trigo

RIGA, 10. — Actualmente se atraviesa en Moscú una dura crisis de pan blanco, pues los panaderos soviéticos se han negado a fabricar otro que no sea pan moreno salado.

Por dicho motivo se espera con ansiedad la llegada de un importante cargamento de harina procedente de los Estados Unidos.

Paulino sufre un accidente

SAN SEBASTIAN, 10. — Ayer tarde, a última hora, Paulino Uzquidun ha sufrido un accidente de automóvil, del que ha salido completamente ileso.

Con el automóvil que el vasco conducía dió tan tremendo golpe contra un paredón, que el coche quedó destruido.

La política en Yugoslavia

La causa de la muerte de Radich

BELGRADO, 10. — Las heridas que sufría el señor Radich se encontraban ya cicatrizadas, no habiendo sido, por tanto, la causa de su muerte.

El fallecimiento ha sido originado por la debilidad del corazón, que fué imposible combatir, a pesar de los grandes esfuerzos realizados por los médicos.

El entierro y los funerales de Radich

BELGRADO, 10. — Las últimas noticias recibidas de Zagreb dicen que el Comité directivo del partido campesino croata ha decidido que el entierro y funerales del señor Radich tengan lugar el domingo próximo, a las diez de la mañana.

Todos los almacenes, tiendas y cafés se encuentran cerrados desde las nueve de la mañana de hoy en señal de duelo.

Un enorme gentío circula por las calles; pero, hasta ahora, reina absoluta tranquilidad, no habiéndose registrado ningún incidente.

La Bolsa no ha celebrado hoy su acostumbrada sesión.

Radich no ha dejado testamento político

ZAGREB, 10. — El diputado Vlada Machek, gran amigo del señor Radich, al lado del cual permaneció hasta sus últimos momentos, ha declarado que el jefe del partido campesino croata no ha dejado ningún testamento político escrito; pero las directivas de su política—añadió—son sobradamente conocidas en toda Yugoslavia.

Tirantez de relaciones entre serbios y croatas

BELGRADO, 10. — El fallecimiento del señor Esteban Radich ha causado enorme impresión, especialmente en Croacia.

Existe bastante tirantez en las relaciones entre serbios y croatas, originada por

la crisis política que actualmente atraviesa Yugoslavia.

Los jefes croatas recomiendan la tranquilidad

ZAGREB, 10. — Los elementos directivos del partido campesino croata han publicado esta noche una nota, en la cual se recomienda a todos sus miembros que permanezcan tranquilos y se abstengan de realizar manifestaciones contra los demás partidos políticos.

La prensa croata publica extensos artículos necrológicos, rindiendo homenaje a la memoria de Radich, de quien dicen que su único ideal era el bienestar y prosperidad de Croacia.

Un complot comunista en Zagreb

BERLIN, 10. — La Policía de Zagreb ha descubierto un complot comunista, que tenía grandes ramificaciones en toda Croacia.

Los conspiradores habían organizado un movimiento revolucionario de extraordinaria importancia aprovechando las complicaciones políticas que la muerte de Esteban Radich ha producido en todo el país.

La Policía se ha incautado de gran cantidad de bombas y de literatura comunista.

Los periódicos de Bucarest publican alarmantes noticias sobre la situación creada en Croacia.

Dichas noticias dicen también que se ha declarado en Zagreb el estado de guerra y que han sido movilizadas las tropas.

Sin embargo, las noticias recibidas directamente de Croacia aseguran que reina absoluta tranquilidad en Zagreb.

Las fronteras del Irak y el Hedjaz

Fracaso de una conferencia

BAGDAD, 10. — Ha consultado un fracaso la conferencia que en Adjedda han celebrado recientemente el representante británico y el rey wahabita del Hedjaz, cuyo objeto era llegar a la conclusión de un acuerdo satisfactorio en lo que se refiere a las diferencias por cuestiones de frontera entre las tribus del Irak y del Hedjaz.

El Rey del Hedjaz se ha mostrado en absoluto intransigente.

En vista de este resultado negativo de la expresada conferencia, se ha dado orden a las guarniciones aéreas del Irak que redoblen su vigilancia, con objeto de evitar posibles incursiones de las tribus del Hedjaz.

El fracaso no causa sorpresa

LONDRES, 10. — Las noticias recibidas en esta capital, procedentes de Bagdad, dando cuenta de la ruptura y fracaso de la conferencia celebrada entre el representante británico y el Rey wahabita del Hedjaz, no han causado sorpresa por estar ya previsto ese resultado negativo.

La opinión general es que el Rey del Hedjaz no tiene el menor deseo de mantener relaciones de amistad con el Irak.

El primer ministro declaró en el Parlamento que se habían hecho todos los esfuerzos posibles para evitar un rompimiento, y que es de lamentar el no haberlo conseguido.

La guerra fuera de ley

Invitaciones del Gobierno francés

PARIS, 10. — En vista de que el señor Kellogg ha aceptado la invitación que se le hizo para que viniese a París con motivo de la firma del Pacto contra la guerra, el Gobierno francés prepara las invitaciones que habrán de ser dirigidas a las potencias interesadas.

PARIS, 10. — El Gobierno francés ha enviado invitaciones a las grandes potencias y a los Dominios británicos para que asistan a la firma del Pacto Kellogg, en París.

Recomendaciones al clero anglicano

LONDRES, 10. — Los arzobispos de Canterbury y York han dirigido una comunicación a los miembros del clero anglicano, recomendándole que en sus sermones hagan resaltar la importancia que tiene para la paz del Mundo la firma del Pacto contra la guerra e invitándole a celebrar con este motivo acciones de gracias.

La adhesión de Rumania

BUCAREST, 10. — El Consejo de ministros ha aprobado la adhesión de Rumania al Pacto Kellogg, y ha dado instrucciones al ministro rumano en Washington para que tome los acuerdos definitivos y proceda a la firma de este documento.

La evacuación de Renania

BERLIN, 10. — El "Servicio Parlamentario Socialista" estima que la enfermedad de sir Austen Chamberlain restará seguramente a la firma del Pacto Kellogg una buena parte de su importancia; aunque la ausencia del ministro de Negocios Extranjeros británico no podrá impedir que salga a discusión la cuestión de la evacuación de Renania.

Por otra parte, Inglaterra—según declaraciones del propio señor Chamberlain—no pondrá obstáculos a la inteligencia francoalemana.

La detención de un pistolero en Gibraltar

LA LINEA, 10. — En Gibraltar compareció nuevamente ante los jueces de paz Progreso Ródenas. Pidió que se le pusiera en libertad por no haber cometido delito alguno en dicha plaza; pero se le acusa de estar complicada en un asunto criminal y estar reclamada por la Policía española. La vista ha sido aplazada hasta el día 16. Mientras, se hacen las negociaciones precisas para la extradición.

Son muy felicitados los agentes de la Policía secreta don Emilio Reyes y don Emilio Chicho, que practicaron la detención.

De Barcelona

Una nota de la Jefatura de Policía.—Viaje del alcalde.—Un incendio.—La personalidad de un exiliado.—El cuadro de Togores

BARCELONA, 10. — Según una nota facilitada a los periodistas en la Jefatura Superior de Policía, ha sido detenido Tomas Fuij, autor del robo cometido en la casa de la calle Baja de San Pedro, número 10, de donde sustrajo objetos de valor artístico, tejidos y libros. El detenido es el maestro de obras encargado de las que se realizan en dicho edificio.

Varios de los objetos robados han sido encontrados en un establecimiento de compraventa, cuyo dueño manifiesta que se los había llevado un individuo que se los ofreció en venta, alegando que pertenecían a una familia noble venida a menos, sin que él se hubiera decidido a comprarlos en firme, si bien se presto a conservarlos en depósito hasta que apareciera comprador. Los libros robados fueron hallados en una tienda de la calle de la Paja, donde se los compraron al Fuij por 375 pesetas.

El barón de Viver a Suiza

Mañana marchará a Suiza el barón de Viver, quien permanecerá lo que resta de mes en aquel país. De la Alcaldía se hará cargo el teniente de alcalde señor Ponsá.

En la montaña de Vallvidrera se declaró un violento incendio, quemándose gran cantidad de monte bajo.

El fuego alcanzó una extensión de unos tres kilómetros y fué sofocado por los obreros.

La Policía ha averiguado la verdadera personalidad del individuo detenido hace días, y que se hacía llamar Mauricio Fritz. Se trata de un rumano, cuyo nombre es Alexis Stefan, de treinta y ocho años, desertor del Ejército de su país, y reclamado por varias estafas.

Se espera con gran interés la solución que el alcalde dé al pleito del cuadro de Togores que rechazó la Junta de Museos. Como quiera que el documento firmado por los donantes hace días es de suponer que dentro de muy poco tiempo pueda publicarse la respuesta que se reciba.

La obra continúa expuesta en el Salón Paret, donde está siendo admirada por numeroso público y comentada con vivísimo interés.

Italia en los Balkanes

Maniobras en la frontera yugoeslava

TRIESTE, 10. — La concentración de tropas italianas en la frontera yugoeslava es motivada por las maniobras militares italianas, que este año se celebran mucho antes que en los anteriores. Los ejercicios de tiro, que han empezado ya, durarán hasta el 27 del corriente.

Propaganda fascista en Albania

ROMA, 10. — El señor Piero Parini, secretario general de los Fascios italianos en el extranjero, acaba de realizar una excursión de propaganda en Albania.

Ha visitado todas las colonias italianas, creando en ellas secciones del partido. Acompañado por el señor Urioni, ministro albanés de Negocios Extranjeros, se trasladó a Tirana, en donde inauguró la sede del fascismo, y luego a Durazzo, siendo recibido en dicha ciudad en audiencia particular por Ahmed Zogu.

El presidente albanés manifestó al señor Parini su admiración por el señor Mussolini y por la obra civilizadora del fascismo, los adheridos al cual son considerados en Albania como fieles colaboradores, que trabajan por la prosperidad del país.

Briand y Quiñones de León

PARIS, 10. — El ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, ha recibido ayer tarde al embajador de España, señor Quiñones de León, con el que conferenció extensamente.

NOTAS DEL DIA

A las cinco de la mañana salió en automóvil con dirección a Galicia el ministro de Gracia y Justicia señor Galo Ponte, Pernoctará en Lugo.

El conde de Canga Argüelles ha visitado al ministro de Fomento solicitándole que la Granja Agrícola de la Moncloa sea trasladada a Alcalá de Henares.

En el despacho del ministro de la Gobernación, con asistencia de un representante del director general de Comunicaciones y otro de la Compañía Telefónica se celebró el acto de establecer la comunicación telefónica internacional entre España y Alemania.

El representante de la Dirección general de Comunicaciones habló breves momentos con el secretario de Estado de Correos y Telégrafos de Alemania.

Después, el general Martínez Anido conversó con el ministro de Interior alemán, por estar ausente el ministro de Negocios, y cambió breves palabras con nuestro representante en Alemania.

La comunicación fué perfecta.

Después, el ministro de la Gobernación mandó cursar telegramas a S. M. el Rey y al presidente del Consejo dándole cuenta del establecimiento de la nueva comunicación.

Con este servicio España puede comunicarse con siete naciones europeas.

La mayoría de los valores que negocian en Bolsa, mejoran sus cambios precedentes, destacándose los industriales, que están muy pedidos.

Las acciones bancarias están bien dispuestas, excepto las del Español de Crédito, que bajan diez enteros.

Ferrocarriles y Explosivos suben bastante, pasando estos últimos de 1,238 a 1,280.

La moneda extranjera se cotiza en alza, y suben los francos de 23,40 a 23,55; las libras, de 29,05 a 29,15; y los dólares, particularmente, se hacen a 6,01 frente a 5,985.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10 TELF. 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUFT

Gran Farmacia del Noviciado


Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



PILDORAS PINK
ERSÖNNES
PILULES
ROSADES

Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Colón, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIESE EN
La Opinión
DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Iosyris

Cura vuestros enfermos de la artritis. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRA. Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Se. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y a. q. e. p. m. Martín Font, Bonifaz, 3, primero, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambra, Puerta de Moros, 5
Gayosa, Orense, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis